



Deutscher Golf Verband

DGV stärkt Jugendarbeit 2026: Abschlag Schule neu aufgestellt, Qualitätsmanagement erfolgreich durchgeführt

Wiesbaden, 21. Januar 2026 – Der Deutsche Golf Verband (DGV) startet mit starken Impulsen in die Golfsaison 2026 und setzt erneut ein deutliches Signal für die Förderung des Nachwuchses. Mit der weiterentwickelten Version des erfolgreichen Projekts Abschlag Schule, der erfolgreichen Durchführung des Qualitätsmanagementprogramms für leistungsorientierte Nachwuchsförderung (QM) sowie dem DGV-Jugendauftritt am 28. Februar schafft der Verband optimale Rahmenbedingungen für Kinder, Jugendliche und die Clubs in Deutschland.

Abschlag Schule – frühzeitig Begeisterung für Golf wecken

Seit mehr als 20 Jahren bringt das von der Vereinigung clubfreier Golfspieler (VcG) geförderte Projekt Abschlag Schule Schülerinnen und Schülern den Golfsport näher. Das Projekt vermittelt motorische Grundfähigkeiten, fördert Teamgeist und eröffnet Kindern einen nachhaltigen Zugang zu Bewegung und Sport.

Zum Jahreswechsel wurde Abschlag Schule umfassend überarbeitet und an moderne pädagogische Anforderungen angepasst. Durch die Erweiterung des Ganztagsförderungsgesetzes für Grundschulen können nun auch Golfclubs und Golfanlagen Förderanträge stellen und aktiv an der Umsetzung mitwirken. Besonders spannend: Klassenstufen 1 und 2 können nun einbezogen werden – ein idealer Zeitpunkt, um Kinder frühzeitig für den Golfsport zu begeistern. Für Clubs bietet das Projekt die Chance, das außerunterrichtliche Schulangebot aktiv zu gestalten, junge Zielgruppen anzusprechen und langfristige Mitgliederpotenziale aufzubauen.

Qualitätsmanagement 2025 – Leistungsorientierte Jugendarbeit auf höchstem Niveau

Zum sechsten Mal wurde 2025 das QM-Programm für leistungsorientierte Nachwuchsförderung auf Clubebene erfolgreich durchgeführt. Insgesamt nahmen 138 Golfclubs teil, davon 13 zum ersten Mal. Die Ergebnisse wurden in einem bundesweiten Ranking zusammengeführt. Die Art des Zertifikats (Gold, Silber, Bronze) richtet sich nach der jeweils erreichten Punktzahl.



Deutscher Golf Verband

Die Ergebnisse im Überblick:

- Gold: 29 Clubs
- Silber: 26 Clubs
- Bronze: 32 Clubs

Das QM gibt den Clubs die Möglichkeit, ihre Jugendarbeit systematisch zu prüfen, Stärken und Schwächen zu erkennen und Prozesse gezielt weiterzuentwickeln. Grundlage ist eine standardisierte Bestandsaufnahme mit 137 Fragen in neun Handlungsfeldern, die gemeinsam mit neutralen Auditoren bewertet wird.

Sonderauszeichnungen 2025:

- *Rookie of the Year*: Golfclub Chemnitz e.V.
- *Beste Entwicklung 2022–2024*: Golfclub Mülheim an der Ruhr e.V.

Für die teilnehmenden Clubs stehen über 500.000 Euro Fördermittel bereit, um die leistungsorientierte Jugendarbeit weiter auszubauen.

DGV-Jugendaufakt und Nachwuchspreis 2026

Die Golfsaison 2026 steht bevor – der DGV möchte sicherstellen, dass alle Clubs und die Verantwortlichen in den Clubs bestmöglich auf ihre Jugendarbeit vorbereitet sind. Daher lädt der Verband am 28. Februar 2026 zum DGV-Jugendaufakt ein. Teilnehmerinnen und Teilnehmer haben die Gelegenheit, Fragen direkt an die Projektleiterinnen und Projektleiter des DGV zu richten, sich über neue Entwicklungen zu informieren und wertvolle Anregungen für die Saison 2026 zu erhalten.

Beim Jugendaufakt werden zudem die Finalistinnen und Finalisten des DGV-Nachwuchspreises vorgestellt und die Gewinner gewählt. So werden die herausragenden Leistungen junger Talente sichtbar, und die Clubs erhalten wertvolle Impulse für die eigene Nachwuchsarbeit.

„Mit der Kombination aus praxisnahen Projekten wie Abschlag Schule, professionellem Qualitätsmanagement, dem DGV-Nachwuchspreis, dem direkten Austausch beim Jugendaufakt und vielen anderen stellen wir sicher, dass die deutsche Nachwuchs-



Deutscher Golf Verband

förderung im Golf nachhaltig, modern und zukunftsorientiert bleibt“, sagt DGV-Sportvorstand Marcus Neumann. „Wir freuen uns darauf, gemeinsam mit den Clubs die Golfsaison 2026 erfolgreich zu gestalten.“

Zur sofortigen Veröffentlichung frei. Bilder und Grafiken unter Angabe der Quelle für journalistische Zwecke kostenfrei nutzbar. Presseinformationen und Bildmaterial dauerhaft abrufbar unter www.golf.de/serviceportal

Über den Deutschen Golf Verband (DGV)

Der Deutsche Golf Verband e. V. (DGV), gegründet am 26. Mai 1907, ist der Dachverband für alle Golfclubs und Golfanlagenbetreiber in Deutschland. Mit circa 695.000 Golfspielern und 823 Mitgliedern und 721 Golfanlagen gehört der DGV zu den zehn größten Verbänden des deutschen Sports. Präsident des DGV ist Claus M. Kobold.

PRESSE-KONTAKT:

DEUTSCHER GOLF VERBAND e.V.
Oliver Tzschaschel
- Pressesprecher -
Kreuzberger Ring 64
65205 Wiesbaden
Tel. 0611-99020-183
E-Mail: tzschaschel@dgv.golf.de

P R E S S E - I N F O R M A T I O N